
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 5  – 9 декабря 2016 г. 

 

Для недобросовестных застройщиков планируют ввести 

административную ответственность  

Законодательное Собрание Вологодской области 5.12.2016 

 

       Соответствующую законодательную инициативу главы региона 

обсудили депутаты комитета по государственно-правовой деятельности, 

законности и правам человека.  

        Проект предполагает внесение изменений в Кодекс об 

административных нарушениях РФ в части установления ответственности 

для должностных лиц за нецелевое использование застройщиками денежных 

средств, полученных от дольщиков. Размер штрафов определён в границах от 

5 тысяч до 15 тысяч рублей для должностных лиц и 200-400 тысяч рублей 

для юридических лиц. 

        Депутаты комитета предложили увеличить размер штрафов для 

должностных лиц до максимального размера – 50 тысяч рублей. Добавим, 

что это предварительное рассмотрение законопроекта. Решение о том, 

получит ли инициатива вологжан дальнейший ход,  примет Совет 

законодателей Федерального Собрания РФ. 

 

Две непарламентские партии заявили о себе на парламентской сессии   

Законодательное Собрание Забайкальского края 6.12.2016 

 

        Представители двух непарламентских партий изъявили желание 

использовать свое право на публичное выступление в Законодательном 

Собрании края.   

        На заседании Законодательного Собрания, которое прошло 7 декабря, 

выступили представители региональных отделений партий  «Российский 

Объединенный Трудовой Фронт по Забайкальскому краю» и «Партия Дела». 

Напомним, такое право непарламентским политическим партиям 

предоставлено федеральным законом «О политических партиях» и 

Регламентом Законодательного Собрания – не представленные в парламенте 

региона партии имеют право раз в год выступить на пленарном заседании.   

        В Забайкалье сейчас зарегистрировано 31 региональное отделение 

непарламентских политических партий. При этом правом выступить на 

сессии Законодательного Собрания в прошлом году воспользовались 

представители шести непарламентских партий. 

 

 



В Приморье отремонтировано около 400 многоквартирных домов    

Законодательное Собрание Приморского края 6.12.2016 

 

        На заседании комитета по экономической политике и собственности 

депутатам была представлена информация о работе Фонда капитального 

ремонта многоквартирных домов в Приморском крае в 2016 году и о планах 

на 2017 год. 

        Сейчас действует минимальный размер взноса на капитальный ремонт в 

многоквартирном доме в расчете на один квадратный метр общей площади – 

6 рублей 57 копеек в месяц. Планируется, что в следующем году тариф 

составит 7 рублей 10 копеек. Повышение платы за капремонт – требование 

фонда ЖКХ. Минстрой неоднократно указывал на заниженный тариф.  

        За 11 месяцев 2016 года в Приморье собрано взносов на капремонт в 

размере 1,47 млрд рублей. Процент собираемости вырос с 45 процентов в 

октябре 2014 года до 88 процентов.  

        В региональную программу ремонта на период 2014–2043 годов, по 

результатам мониторинга технического состояния включено 11 тысяч 250 

домов. Если в стартовом 2014 году отремонтировано 159 домов в 20 

населённых пунктах края, то в 2015 году – уже 272 дома в 32 населённых 

пунктах. В плане этого года – 492 многоквартирных дома. При этом в 391 из 

них работы уже завершены. В 2016 году запланирован ремонт 500 домов в 40 

муниципальных образованиях.  

        «Программа капремонта выполняется по графику. Но возникают 

вопросы у жильцов и прокуратуры по качеству ремонта. В свое время 

депутаты предлагали ряд поправок в закон о капремонте, которые должны 

обеспечить большую открытость и прозрачность работы, вовлечение 

жильцов в контроль за ремонтом, в приёмку. Пока жильцы домов не будут 

принимать самое активное участие в том, что делается в их домах, возможны 

перегибы и перекосы в вопросах капремонта, в результате, плохое качество 

ремонта», – резюмируют депутаты.  

 

Помощь государства аграриям дает ощутимый результат     

Волгоградская областная Дума 7.12.2016 

 

        4 миллиарда 173 миллиона рублей выделено в 2016 году из 

федерального и областного бюджетов на развитие АПК и сельских 

территорий региона. Индекс сельхозпроизводства составил 108%. Итоги 

реализации закона о государственной поддержке агропромышленного 

комплекса в Волгоградской области обсуждались на заседании профильного 

комитета регионального парламента.  

        Около 40 видов поддержки оказывались как крупным 

агропредприятиям, так и небольшим крестьянским хозяйствам, семейным 

животноводческим фермам, сельхозкооперативам. 2000 получателей 



воспользовались несвязанной поддержкой растениеводства, годовая сумма 

которой превысила 1 миллиард рублей. Орошаемые площади за год 

увеличились на 2,2 тысячи гектаров. В сельхозоборот возвращено более 100 

тысяч гектаров пашни. До 355 миллионов рублей выросли субсидии на 

развитие животноводства.  

       Урожай-2016 в Волгоградской области по ряду показателей стал 

рекордным: 4,5 млн тонн зерна; 1,1 млн тонн масличных культур, около 1 

млн тонн овощей. Регион с избытком обеспечивает себя куриным яйцом (770 

млн штук) и мясом птицы. 

       В планах на 2017 год – уделить особое внимание «слабому звену» – 

молочному животноводству.  

 

О проблемах насилия в семье    

Архангельское областное Собрание депутатов 7.12.2016 

 

       О проблемах насилия в семье шла речь на заседании общественного 

экспертного совета по вопросам семейной политики при Архангельском 

областном Собрании депутатов. 

       В области действует региональный закон «О социально-правовой защите 

и реабилитации лиц, подвергшихся насилию в семье». Им определена 

законодательная база проведения профилактической работы, созданы и 

действуют специальные центры реабилитации, готовые анонимно принять 

жертв семейного насилия.   

       В целом, как отмечалось, число фактов бытового насилия в Поморье 

возрастает. Две трети жертв бытовых конфликтов – несовершеннолетние 

дети. Но в полицию и на телефоны доверия обращается меньше половины 

пострадавших. Причина, по мнению собравшихся, в страхе перед новым 

насилием, недоверие к соответствующим органам. 

       Чтобы меры были действенными, предложено обратиться к федеральным 

законодателям с просьбой ужесточить наказания за бытовые преступления и 

усилить профилактику. В частности, дана негативная оценка предложению 

ряда депутатов Государственной Думы декриминализировать ряд статей 

Уголовного кодекса, где речь идет о побоях. Наоборот, все, что касается 

преступлений, совершаемых в семье, необходимо рассматривать как 

уголовные преступления с соответствующим наказанием. Кроме того, 

дебоширов, порой держащих в страхе своих родных, заносить в специальный 

реестр и ограничить возможность жертв насилия забирать заявление из 

полиции.  

 

Необходима госпрограмма      

Законодательная Дума Хабаровского края 8.12.2016 

 

        Депутаты Законодательной Думы Хабаровского края поддержали 

обращение Верховного Совета Республики Хакасия в федеральные органы 



власти о необходимости разработки и принятия государственной программы 

Российской Федерации по развитию системы отдыха и оздоровления детей в 

РФ. 

        Большинство субъектов РФ не могут в полной мере финансировать 

мероприятия, направленные на развитие материально-технической базы и 

качественное оздоровление детей. Верховный Совет Республики Хакасия 

полагает, что проблему модернизации и реконструкции детских 

оздоровительных лагерей необходимо решать путем последовательного 

развития в субъектах РФ материально-технической базы на основании 

программного целевого подхода. Этому будет способствовать принятие 

соответствующей государственной программы на федеральном уровне. В 

обращении предлагается предоставлять субсидии субъектам Российской 

Федерации на софинансирование строительства, проведение капитального 

ремонта и модернизации детских оздоровительных лагерей.  

         

О совершенствовании закона о госзакупках      

Законодательное Собрание Краснодарского края 8.12.2016 

 

       Председатель Законодательного Собрания края В.А. Бекетов принял 

участие в заседании Президиума Совета законодателей Российской 

Федерации. Его провели сопредседатели Совета законодателей – 

руководители Совета Федерации и Государственной Думы В.И. Матвиенко и 

В.В. Володин.  

       Члены Совета законодателей обсудили вопрос о законодательных мерах 

по недопущению злоупотреблений в сфере закупок товаров, работ, услуг для 

обеспечения государственных и муниципальных нужд. Выступавшие 

говорили о практике применения федерального закона № 44-ФЗ "О 

контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения 

государственных и муниципальных нужд" и вносили предложения по его 

совершенствованию.  

       В обсуждении правоприменительной практики закона о контрактной 

системе принял участие и В.А. Бекетов. Он обратил внимание на то, что 

сейчас постановлением Правительства России предусмотрена возможность 

осуществления закупок продуктов питания только лишь на аукционе. И 

принцип, когда побеждает тот, кто предлагает самую низкую цену, без учета 

качественных характеристик, квалификации и опыта участников закупок, не 

всегда приемлем. В этом главу кубанского парламента поддержала В.И. 

Матвиенко. 

        Кубанские законодатели внесли 44 предложения по устранению 

трудностей, возникающих при реализации законодательства о госзакупках. 

Они переданы в созданную комиссию, которая обобщит предложения всех 

регионов.  

 

 



Требуется поддержка государственно-частного партнерства     

Московская городская Дума 8.12.2016 

 

        Спикер Мосгордумы Алексей Шапошников принял участие в заседании 

комиссии Совета законодателей РФ по координации законотворческой 

деятельности и мониторингу законодательства.   

        «Сегодня привлечение в экономику частных инвестиций –  один из 

важнейших вопросов, стоящих на повестке дня на федеральном и 

региональном уровнях. Государственно-частное партнерство позволяет 

реализовывать инфраструктурные проекты даже в условиях отсутствия или 

недостатка бюджетных средств», – считает Алексей Шапошников.  

        Федеральный закон № 224-ФЗ «О государственно-частном партнерстве, 

муниципально-частном партнерстве в Российской Федерации» вступил в 

силу 1 января 2016 года. По мнению Председателя МГД, применение 224-го 

федерального закона пока в нашей стране не очень распространено и 

правоприменительную практику еще только предстоит нарабатывать. Для 

эффективного развития сферы государственно-частного партнерства 

необходимо планировать развитие инфраструктуры, а также учитывать 

проекты в рамках ГЧП при принятии региональных программ. 

 

Обсудили тему жестокого обращения с животными     

Государственное Собрание Республики Башкортостан 9.12.2016 

         В Доме Государственного Собрания состоялся круглый стол, 

посвященный проблемам жестокого обращения с животными. В нем приняли 

участие депутаты Государственного Собрания, представители Министерства 

природопользования и экологии Республики Башкортостан, Министерства 

образования Республики Башкортостан, Управления ветеринарии 

Республики Башкортостан, Администрации городского округа город Уфа, 

Региональной общественной организации «Общество защиты животных», 

уфимских вузов, детского экологического движения «Зеленые пионеры 

Башкирии». 

        Поводом послужили участившиеся случаи насилия над животными. О 

том, что необходимо актуализировать законодательное регулирование 

гуманного отношения к животным, обратил внимание в последнем Послании 

Владимир Путин. Соответствующий законопроект «Об ответственном 

обращении с животными» шесть лет назад прошел первое чтении в Госдуме. 

В Башкортостане также имеются аналогичные законодательные инициативы, 

которые стали предметом обсуждения на круглом столе.  

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


